
До конца 2014 года во 
всех регионах России поя-
вятся специализированные 
центры для приема единого 
госэкзамена. Все желающие 
смогут сдавать ЕГЭ по не-
скольку раз, а результаты 
лучшей попытки разрешат 
использовать для посту-
пления в вуз, заявили в                            
Рособрнадзоре.

            *     *     *
Министерство труда и 

социальной защиты гото-
вит поправки в закон о гос-
службе. Чиновников хотят 
обязать отдыхать минимум 
две недели в год. Тем вре-
менем оставшуюся часть 
отпуска можно будет пере-
носить и накапливать, не-
востребованные же отпуск-
ные дни станет возможно 
обменять на деньги. 

            *     *     *
Еврокомиссия оценила 

объем аграрного экспорта, 
попавшего под российское 
эмбарго, в 5 миллиардов 
долларов. Об этом заявил 
еврокомиссар по сельско-
му хозяйству Дачан Чо-
лош. По его словам, всего 
в Россию экспортируется 
около 10 процентов всей 
сельскохозяйственной 
продукции ЕС.

            *     *     *
Итальянский бизнес не-

сет серьезные убытки и 
рискует потерять россий-
ский рынок из-за санкций. 
В Ассоциации итальянских 
предпринимателей счита-
ют, что политика Евросо-
юза станет причиной раз-
рушения длительных и 
плодотворных отношений с 
Россией, а также усилит по-
зиции китайских компаний.

            *     *     *
Речь о переносе пер-

венства 2018 года из РФ, 
которую предложили ис-
ключить из футбольных ор-
ганизаций, не идет, заверил 
президент ФИФА Йозеф 
Блаттер. Ассоциация, по 
его словам, доверяет орга-
низаторам будущего чемпи-
оната. 

            *     *     *
Россия и Монголия от-

менили визовый режим. 
Соответствующий указ под-
писали президенты двух 
стран Владимир Путин и Ца-
хиагийн Элбэгдорж. В ходе 
встречи были подписаны 
15 соглашений о сотрудни-
честве, в том числе в во-
енной сфере. В частности, 
Россия намерена оказать 
Монголии безвозмездную 
военно-техническую по-
мощь.
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ВОТ И ЛЕТО 
ПРОШЛО…
Нынешнее лето мы ру-

гали не раз. Вначале 
за то, что в июне при-

ходилось плотно застеги-
вать куртки. Потом в июле 
нас сморила жара. В конце 
августа вдруг на небе от-
крыли шлюзы, и зарядил 
дождь… Хоть и поется «у 
природы нет плохой пого-
ды», недовольных на самом 
деле очень и очень много. 
Метеорологи же каждую по-
году воспринимают только 
как факт, каковой им прихо-
дится фиксировать.

По данным Опочецкой 
гидрометеостанции, август 
в целом соответствовал 
званию летнего месяца. В 
первой декаде средняя тем-
пература оказалась на 4,8 
градуса выше многолетней 
климатической нормы, во 
второй – выше на 1,4 граду-
са и лишь в третьей – ниже, 
но всего лишь на 1,3 граду-
са. Средняя же температу-
ра за весь август составила 
плюс 17,0 градусов, что на 
1,4 градуса выше многолет-
ней нормы для последнего 
месяца лета в нашей мест-
ности. 

Осадки же распределя-
лись неравномерно и по на-
растающей. Если в первой 
декаде их выпало всего 68% 
от многолетней климатиче-
ской нормы, то во второй 
уже ближе к норме – 83%. 
Зато третья декада дала 
жару, вернее, воды сполна 
и даже сверх того в разы – 
262%! Это позволило авгу-
сту перекрыть и среднеме-
сячную норму (145%).

Самым теплым днем 
оказалось 3 августа: стол-
бик термометра достиг от-
метки плюс 31,1 градуса. А 
самая низкая температура 
зафиксирована опочецкими 
метеорологами в ночь на 
30 августа – всего плюс 4,4 
градуса. К радости наших 
цветоводов-любителей, до 
заморозков дело не дошло, 
и к 1 сентября они смогли 
составить для своих детей и 
внуков шикарные букеты из 
ярких георгинов, астр, цин-
ний и других цветов.         

Это была героическая и трагическая война 
XX века, длившаяся 9 лет и 51 день. Исто-
рия войны полита кровью советских солдат 

и офицеров, слезами матерей. Но без прошлого 
нет будущего, тем более что боевое прошлое 
было достойным. Там, в далеком Афганистане, 
наши воины проявили лучшие человеческие ка-
чества: мужество, стойкость, благородство.

2 сентября в администрации района состо-
ялось торжественное мероприятие – вручение 
юбилейных медалей к 25-летию вывода совет-
ских войск из Афганистана. В этот день в зале 
собрались воины-интернационалисты, участники 
тех событий, проживающие в нашем районе.  

Вручали юбилейные медали воинам-афган-
цам глава Опочецкого района Юрий Артамонович 
Ильин и начальник отдела военного комиссариа-
та Псковской области по Опочецкому, Красного-

родскому и Себежскому районам Дмитрий Серге-
евич Никифоров. 

Для собравшихся прозвучали песни в испол-
нении Маргариты Сазончиковой и Дениса Косен-
кова.

Е. СтаСов.

ВРУЧЕНЫ  ЮБИЛЕЙНЫЕ  МЕДАЛИ 
ВОИНАМ-ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТАМ

СВЕДЕНИЯ о поступлении и расходовании средств избирательных фондов 
кандидатов в депутаты Собрания депутатов «Опочецкого района» пятого созыва 

 по одномандатному избирательному округу №1
 № 
п/п Наименование операции (сумма в рублях)

Фамилия, имя, отчество кандидата
Лукьяновец И.Е. Оботуров А.А.

1. Поступило средств в избирательный фонд  всего, в том числе: 300 0 
1.1. Собственные средства кандидата 300 0

1.2.
Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избирательным 
объединением 0 0 

1.3. Добровольные пожертвования граждан 0 0 
1.4. Добровольные пожертвования юридических лиц 0 0 

2. Израсходовано средств избирательного фонда всего, в том числе: 300 0 

2.1. На организацию сбора подписей избирателей 0 0

2.2.
На предвыборную агитацию через редакции периодических   печат-
ных изданий 0 0 

2.3.
На выпуск и распространение печатных и иных агитационных ма-
териалов 0 0 

2.4.
На оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением 
избирательной кампании 300 0 

3.
Неизрасходованный остаток средств избирательного фонда по со-
стоянию на 5 сентября 2014 года 0 0 

              Председатель территориальной избирательной комиссии опочецкого района т.Ю. БоБылЕва.

14 сентября в 13.00 
Центр культуры 

приглашает опочан
 и гостей города 

на праздничный концерт

«Мы выбираем!» 

6+
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В 2011 году в «Красном 
маяке» уже рассказыва-
лось о судьбе Антонины 

Федоровны. Родилась она еще 
в царской России, 14 авгу-
ста 1914 года, в городе Ейске 
Краснодарского края в рабочей 
семье Федора Николаевича 
и Анны Николаевны Опухти-
ных. Отец был потомственным 
кузнецом и входил в гильдию 
кузнецов. Этим ремеслом за-
нимались и его братья. Когда 
пришло время получать обра-
зование, родители определили 
Тоню в школу с педагогическим 
уклоном, после окончания ко-
торой она работала учителем 
начальных классов и парал-
лельно учила взрослых людей, 
которые грамоты не знали. 

В Ейске размещалось лет-
ное училище, и многие девушки 
мечтали выйти замуж за лет-

чиков. В 1932 году Антонина по-
знакомилась с летчиком-инструк-
тором Евдокимом Ефимовичем 
Есиным. Поженились. Молодоже-
нам выделили комнату. Гарнизон-
ная жизнь текла своим чередом: 
она учила ребят читать и писать, 
а муж – курсантов летать. В 1939 
году родилась дочь Ольга.

…Вслух об этом не говорили, 
но все понимали, что война неиз-
бежна. Есина переводят под Ле-
нинград в полк дальних бомбар-
дировщиков морской авиации. 

Когда началась война, семьи 
военных летчиков отправили в 
эвакуацию в Чувашию. Из скар-
ба с собой разрешалось взять 
только один чемодан. Эшелон, 
в котором Антонина Федоровна 
с трехгодовалой дочерью Олей 
спасалась от ужасов войны, 
двигался на юго-восток. В пути 
их не раз бомбили и обстрели-

вали немецкие самолеты. 
- В поезде ехали не только 

семьи военных, но и граждан-
ские, – рассказывает моя собе-
седница. – Во время одного из 
налетов женщины из граждан-
ских предложили помахать бе-
лыми платками из окна вагона. 
Мол, летчики, возможно, не зна-
ют, что это эшелон с беженцами. 
Насколько она было наивна. Си-
дящие в кабине самолетов пило-
ты прекрасно знали, что в эшело-
не, двигающемся в глубь страны, 
находятся женщины и дети, и все 
равно делали свое черное дело. 
В этом и заключалась звериная 
сущность фашистов. 

Приняли беженцев в одном 
из колхозов Чувашии. Работали 
в полеводстве. До сих пор Ан-
тонина Федоровна помнит, как 
глубокой осенью 1941 года пред-
седатель колхоза их заставлял 
из мерзлой земли выкапывать 
картофель. 

В боевую задачу эскадрильи 
дальних бомбардировщиков, в 
которой служил Е.Е.Есин, входи-
ло бомбить фашистов в глубо-
ком тылу и даже в самом 
их логове – в Берлине. 
Антонине Федоровне даже 
перечислялись деньги за бое-
вые вылеты мужа. 

27 августа 1941 года в 
воздушном бою над Ирбен-
ским проливом капитан Ев-
доким Ефимович Есин 
погиб. Посмертно он был 
награжден орденом Крас-
ной Звезды. Позже, уже 

после войны, в Калининграде 
Антонина Федоровна побывала 
у мемориала погибшим морским 
летчикам. Среди других на нем 
значится имя капитана Есина. 

В 1942 году подруга уговори-
ла переехать к ней в Саранск. 
Там Антонина Федоровна окон-
чила курсы медсестер и устро-
илась работать в Саранское 
пехотное училище, где бойцы 
Красной Армии после выписки 
из госпиталей проходили пере-
подготовку  и одновременно 
курс реабилитации. В 1943 году 
туда прибыл  Геннадий Михай-
лович Михайлов. Здесь состо-
ялось знакомство с Антониной 
Федоровной. После выздоровле-

ния его вновь направляют на 
фронт. В 1944 году – тяжелое 
ранение в позвоночник, после 
которого фронтовика комиссу-
ют. Как он потом рассказывал 
жене, его, приняв за мертвого, 
уже крючьями тянули в брат-
скую могилу, но кто-то из похо-
ронной команды заметил, что 
тот зашевелился, и отправили 
в госпиталь. 

После выздоровления Ген-
надий Михайлович приезжает 
в Саранск и уже вместе с Анто-
ниной направляется в Ейск. Он 
работает в одной из школ за-
вучем, потом директором дет-
ского дома в станице Ворон-
цовка, а Антонина Федоровна 
устраивается воспитателем. 
Далее они переезжают на ро-
дину Геннадия Михайловича, 
на Псковщину. Вся трудовая 
жизнь Антонины Федоровны 
и  Геннадия Михайловича в 
послевоенные годы связана с 
детскими учреждениями. По-

следнее место работы – 
Гавровский детский дом в 
Пыталовском районе.

После смерти мужа, в 
1990 году, Антонина Федо-
ровна переезжает в Опочку, 
поближе к дочери Татьяне. 

- Мама только в послед-
ние несколько лет сдала, 
– рассказывает Татьяна 
Геннадьевна. – А до этого 
даже гимнастику делала, 
спускалась и поднималась 
по лестнице в квартиру на 
пятом этаже, где она про-
живала. Теперь живет в на-

шем доме. У нее своя комната. 
Она сама одевается, умывает-
ся и заправляет кровать. Лю-
бит посидеть на веранде. 

В юбилейный день рожде-
ния маму, бабушку и праба-
бушку Антонину Федоровну 
приехали поздравить много-
численные родственники. Они 
привезли ей подарки и пожела-
ли долгих лет жизни.

Е. Пульша. 
НА СНИМКАХ: глава рай-

она Ю.А.Ильин поздравляет 
А.Ф.Есину с юбилеем; капитан 
Е.Е.Есин; Антонина Федоровна 
с мужем Г.И.Михайловым и до-
черьми Олей и Таней; А.Ф.Есина 
с дочерью Т.Г.Михайловой.

ПОЗДРАВИЛИ  СО  СТОЛЕТНИМ  ЮБИЛЕЕМ
Наше знакомство с Антониной Федоровной Есиной состоялось  22 августа, 

в день, когда страна отмечала День Государственного флага Российской Феде-
рации. В этот знаменательный и торжественный день она принимала поздрав-
ления со 100-летием от главы района Ю.А.Ильина. В адрес юбилярши он сказал 
немало теплых слов и пожеланий крепкого здоровья, бодрости и оптимизма, а 
также передал поздравления от Президента РФ В.В.Путина и временно испол-
няющего обязанности губернатора области А.А.Турчака. 

Служба 01

ГОРЕТЬ 
СТАЛИ ЧАЩЕ
Об этом свидетель-

ствуют статистические 
данные, приведенные 

сотрудниками Госпожнадзора. 
Так, за 9 месяцев текущего 
года зафиксировано 25 по-
жаров, а на этот период про-
шлого года произошло 13 по-
жаров. Всего же за 2013 год 
случилось 25 пожаров. Един-
ственным положительным 
моментом является то, что в 
этом году не было гибели лю-
дей на пожарах. 

Если анализировать пожа-
ры, основными их причинами 
явились неисправности печ-
ного отопления, электропро-
водки и электрооборудова-
ния. Что касается последнего, 
граждане, подключая в сеть 
энергоемкие приборы, не учи-
тывают, что электропроводка 
в домах старая или не рассчи-
тана на такие нагрузки. 

Многие, особенно дачники, 
на своих участках стали стро-
ить летние кухни, жаровни и 
подобные сооружения. Однако 
при этом не соблюдаются пра-
вила пожарной безопасности, 
в частности, требования о рас-
стоянии от печи до стен, изго-
товленных из пожароопасных 
материалов. Уже зафиксиро-
ваны случаи возгораний. 

Приближается отопитель-
ный сезон. Как известно из 
практики, на него приходится 
большинство пожаров от неис-
правности печного отопления. 
Пока еще есть время, работ-
ники Госпожнадзора убеди-
тельно рекомендуют гражда-
нам провести ревизию печей: 
устранить имеющиеся неис-
правности и дефекты, побе-
лить дымоходы, что позволит 
вовремя обнаружить трещи-
ны и прогары. Особое внима-
ние стоит уделить боровам (у 
кого они имеются). А тем, кто 
построил новые печи, стоит 
опробовать их до наступления 
холодов. Особенно это надо 
сделать тем, кто для устрой-
ства дымоходов использовал 
сендвич-трубы. И следует пом-
нить, что от этого зависит со-
хранность вашего имущества, 
а возможно, и жизни. 

(Материал подготовлен 
совместно с отделением 

Госпожнадзора
 по опочецкому району).

 
  

     Криминал
ЗА «ГОРЯЧЕНЬКИМ»...

Недавно было совершено 
незаконное проникновение в 
торговый павильон «Горячая 
выпечка», что расположен 
возле автостанции. Злоумыш-
ленник, пока остающийся не-
известным, проник в торговую 
точку путем срыва дверных 
запоров. Кража произошла в 
промежуток времени с 10 ча-
сов вечера 22 августа до 8 ча-
сов утра 23 августа. Добычей 
вора стала микроволновая 
печь «Ролсен» и 400 рублей 
мелких денег, оставленных 
для сдачи покупателям. 

По факту кражи возбуждено 
уголовное дело по ст.158 ч. II, 
п. «б». Ведется следствие.

(Материал подготовлен 
совместно с Мо МвД России 

«опочецкий»).
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ПРИОРИТЕТЫ:
- Используя силу депутатского мандата, осуществлять реальный контроль 

за надлежащим выполнением услуг ЖКХ коммунальными предприятиями.

- Я за народный контроль во всех сферах предоставления услуг! 
- Оказывать содействие по благоустройству придомовых территорий.                       

Категорически выступаю против «внутригородских свалок»: Общими усили-
ями с жителями города взять за основу эстетический принцип устройства:                                 
«Вместо свалки – клумба!».

- Считаю необходимым совершенствовать работу с молодёжью, вовлекать 
её в сферу общественной деятельности, в занятие спортом.

МОИ ПРИНЦИПЫ:
Принимая нормативные акты, всегда буду следовать принципу: «Реальные 

дела на благо людей!».

Потребности и нужды жителей Опочецкого района – основа бюджета.

Все решения принимаются открыто и гласно. Я за сотрудничество общества 
и власти.Кандидат в депутаты 

Собрания депутатов 
Опочецкого района 

пятого созыва 
по одномандатному 

избирательному 
округу №1

Ирина Евгеньевна
ЛУКЬЯНОВЕЦ

Оправдать ваше доверие – значит 
исполнить свой человеческий долг 
перед самой собой, перед районом 

и перед вами, уважаемые избиратели!

Родилась 19 мая 1965 года в Опочке. Образование высшее, в 1987 году 
окончила Великолукский сельскохозяйственный институт по специ-
альности экономист-организатор. С 2012 года является руководите-
лем Дополнительного офиса №8630\01852 Сбербанка России г.Опочка. 
Замужем, воспитывает дочь.

Бесплатная публикация

   Праздник

У многих опочецких дере-
вень есть свои праздники. Часто 
они  связаны с определенными 
юбилеями. Барсаново праздну-
ет день деревни в одну и ту же  
дату и каждый год – 28 августа, в 
праздник Успения Пресвятой Бо-
городицы. Торжественно отме-
чать этот день стали отнюдь не 
нынешние жители деревни – так 
повелось издавна, со вре-
мен их дедов и прадедов.

Во второй половине  
дня в клубе  деревни 
Барсаново собралось 
около трех десятков 
местных жителей. Люди 
пришли не только из 
Барсанова, но и из со-
седних деревень. По-
здравить собравшихся 
в клубе приехали глава 
волости М.И.Антонов и 
настоятель храма Пре-

ображения Господня о.Николай. 
Причем священнослужитель 
присутствует на дне деревни 
Барсаново уже во второй раз. В 
прошлом году он попал на празд-
нование случайно, теперь стал 
здесь постоянным и желанным 
гостем.

Гостей встретила в старин-
ном русском костюме заведу-

ющая местной библиотекой 
Л.С.Орехова, которая по старин-
ному обычаю преподнесла им 
пышный каравай хлеба. Она же 
рассказала об истории праздни-
ка. Для многих присутствующих в 
клубе стало неожиданностью, что 
праздник Успения Богородицы в 
Барсанове отмечали даже в годы 
оккупации, на него, рискуя жизнью, 

приходили партизаны. 
После того, как 

огласили результа-
ты конкурса на луч-
шее подворье (его 
победителями ста-
ли Л.А.Иванова и 
Л.В.Карпова), прозву-
чала любимая песня 
жителей Барсанова 
– «Деревенька моя». 
Она считается неглас-
ным гимном этой де-
ревни. Исполнили пес-

заезжих артистов О.Татаринцев.
Но не только песнями и бас-

нями потчевали в этот день жи-
телей Барсанова. В клубе был 
накрыт праздничный стол, за 
которым они могли вспомнить 

прошлое, обме-
няться новостями, 
поговорить, как при-
нято говорить, «за 
жизнь».

Деревня Барса-
ново одна из немно-
гих в нашем районе, 
где ежегодно отмеча-
ется такой душевный 
и теплый деревен-
ский праздник. Люди 
любят свою деревню, 
гордятся своими кре-
стьянскими корнями 
и делают все, чтобы 
не оборвалась связь 
времен.

а. КРылов.

ЗДЕСЬ ЛЮБЯТ И ЧТЯТ РОДНУЮ ДЕРЕВНЮ
ню местные жители. Еще одну 
песню, легендарную «Катюшу», 
пел уже весь зрительный зал 
сельского клуба.

На празднике звучали теплые 
слова в адрес ветеранов и труже-
ников тыла. Для людей старшего 
поколения забавную и несколько 
фривольную басню про петушка и 
курочку рассказала Т.С.Леонова. 
Бардовские песни под гитару спел 
для земляков Андрей Бамбасов, 
обучающийся сейчас в Велико-
лукской сельхозакадемии.

Каждый год в Барсаново на 
день деревни приезжают арти-
сты из Опочецкого районного 
центра культуры. Нынче жите-
лей деревни порадовали своими 
талантами Т.Клевцова, Т.Лупач, 
М.Сазончикова и юная Л.Егорова. 
Их выступления сопровождались 
возгласами «Браво!» и «Молод-
цы!». Вел сорокаминутный концерт 
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Сейчас многие спрашивают у меня как у депутата за-
конодательного собрания, руководителя региональ-
ного отделения ЛДПР, во время моих многочислен-

ных поездок по региону, как возродить Псковскую область 
и, самое главное, где взять на это деньги?

Отвечу сразу: и план есть, и деньги имеются!
Что человеку нужно для  того, чтобы спокойно жить и 

растить детей и внуков? – Возможность свободно трудить-
ся (зарабатывать достаточно, обеспечивая необходимые 
потребности в жилье, еде, транспорте, одежде, отдыхе, 
образовании детей) и гарантия свободы творческого труда 
(пресловутая уверенность в завтрашнем дне, когда люди 
способны планировать свою жизнь на несколько десятиле-

тий вперед). Все это сейчас в Псковской области весьма и весьма проблематично.
Первое. Псковичи (в основном это молодежь и мужчины среднего возраста) вынуж-

дены покидать свою малую родину, поскольку сейчас здесь нет возможности получить 
то, к чему они стремятся: образование международного уровня, интересную работу и 
достойную заработную плату.  Замещение специалистов малообразованными гастар-
байтерами не только не способствует улучшению катастрофической ситуации на рын-
ке труда, но и, как я полагаю, только ухудшает ее. Местные жители не могут устроиться 
на работу, поскольку искусственно  замедляется рост доходов трудящихся (проще го-
воря – зарплаты заморожены на крайне низком уровне) и нет вакансий.

Отсюда следует, что пора прекратить практически бесконтрольный рост трудовой 
миграции из стран Закавказья и Средней Азии! А это можно сделать, используя опыт 
Японии, где обязали работодателя платить иностранному рабочему зарплату больше, 
чем местному: ты приглашаешь специалиста, которого нет в стране, значит, это очень 
квалифицированный сотрудник с исключительными знаниями и опытом! И там стало 
не выгодно завозить дешевую рабочую силу из Кореи и Китая. Также и мы заставим 
предприятия брать на работу в первую очередь местных. Вырастет и зарплата. 

Второе. Псковская область находится на границе России. И необходимо использо-
вать наше географически благоприятное положение. Таможенные сборы составляют 
порядка 2 (двух) консолидированных бюджетов региона. Федеральные власти могли 
бы оставлять половину поступлений нам, и это сразу удвоит бюджет области, а стало 
быть и в два раза улучшит нашу жизнь. Здесь есть и еще один плюс: заинтересован-
ность региональных властей в таможенных сборах резко возрастет, следовательно, 
уменьшится коррупция на границе и вырастут отчисления.

А это уже и третье, и четвертое, и пятое. 
Рост в два раза зарплат бюджетникам (учителя, врачи, работники культуры). Ска-

жется это на качестве предоставляемых услуг? Несомненно! Хватит на новые детские 
сады и школы по всей области.

Возрождение села, когда мы сможем провести природный газ практически в каждую 
деревню, обустроить дороги с твердым покрытием и выдать беспроцентные ссуды для 
строительства, приобретения техники и скота желающим трудиться на земле. Кроме 
того, сейчас отказались от продовольствия из Европы, так давайте направим эти день-
ги (а это десятки миллиардов долларов) в Нечерноземье! Что у нас на Псковщине свои 
яблоки не созревают?!  Про мясное и молочное животноводство я уже и не говорю: 
трава лучше, чем в Англии. Но надо все сделать по-умному. Делать ставку надо на 
крестьянские хозяйства, а не на мега-фермы. В Невельском районе сейчас большая 
беда. Но даже, если бы не африканская чума у свиней, то экологические проблемы все 
равно остались. А крестьяне знают, куда деть навоз. Отличное удобрение. И вот мы 
уже не импортируем картошку, а отправляем в другие регионы страны.

Туризм – это будущее нашего края. Здесь у нас и история, и экология, и сафари (ры-
балка с охотой). Почему не перенести фестиваль «Новая волна» на берега Чудского 
озера? Пусть слушают братья-европейцы музыку через озеро. Кто-нибудь такую идею 
предложил создателям фестиваля? А это уже рост рабочих мест и увеличение прибы-
ли наших торговли и общепита.

Вот в Пскове, на берегу Великой, стоит, сколько себя помню, недострой – гостиница. 
Считаю необходимым достроить ее за бюджетные средства и передать Псковскому го-
сударственному университету. Будет своеобразный студенческий городок. Пусть наша 
молодежь учится в самых лучших условиях.

В советские времена ГДР, республики Прибалтики всегда получали достаточное 
финансирование, поскольку находились, так сказать, лицом к лицу с Западом. Вот и 
теперь границы Евросоюза и Белоруссии подошли непосредственно к Псковской обла-
сти. И мы не можем допустить, чтобы жители самой богатой в мире страны чувствова-
ли себя в чем-то ущемленными перед соседями. Это к нам должны ездить на экскурсии 
и на отдых,  не мы. Это наши санатории должны превратиться в первоклассные курор-
ты, а не Вярска, Паланга или Юрмала. Это за нашими продуктами должны приезжать 
из Эстонии, Латвии, Финляндии и Белоруссии.

Для этого есть все предпосылки, нужна только ответственная власть и команда, 
способная воплотить это в жизнь.

Сергей Макарченко: 
Псковщина может и должна стать

«визитной карточкой» России!

Кандидат на должность Губернатора Псковской области

Макарченко местный, семья проживает в Пскове. 

Макарченко всегда отстаивает интересы русского и других 
коренных народов России.

Макарченко учился в Рязанском высшем воздушно-десант-
ном командном училище имени генерала армии В.Ф. Марге-
лова. «Десантник – это концентрированная воля, сильный 
характер и умение идти на риск».

Макарченко – координатор Псковского регионального отде-
ления ЛДПР.  

Макарченко – руководитель фракции ЛДПР в Псковском об-
ластном Собрании депутатов.

Макарченко знает, как увеличить бюджет Псковской обла-
сти в 2 раза, следовательно, и зарплаты, и пенсии.

Макарченко знает, как помочь селянам. 

Макарченко добьется, чтобы вся Псковская область стала 
свободной экономической зоной.

Макарченко предоставит бесплатно земельные участки для 
индивидуального жилищного строительства тем гражда-
нам, которые нуждаются в улучшении жилищных условий.

Макарченко предоставит налоговые льготы предприятиям, 
которые в первую очередь предоставляют рабочие места 
выпускникам средних профессиональных училищ и кол-
леджей, чтобы прекратить засилье выходцев из Средней 
Азии, что уменьшит отток капитала из региона.

Макарченко выселит нелегальных мигрантов из Псковской 
области.

Макарченко введет санкции в отношении чиновников за не-
добросовестное исполнение обязанностей, вплоть до от-
ставок.

Макарченко сократит количество чиновников в 2 раза.

Макарченко остановит сокращение медицинских заведений.

Макарченко проведет аудит управляющих компаний, ТСЖ, 
остановит рост тарифов.

Макарченко за развитие бесплатных спортивных детских 
секций (как создавать новые, так и укреплять существую-
щие базы: гребля, легкая атлетика, борьба).

Почему необходимо голосовать 
за Сергея Макарченко:

Бесплатная публикация
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     ????????

 К 600-летию Опочки

Сегодня мы продолжаем 
знакомить читателей 
«Красного маяка» с 

работами юных фотографов, 
занимавшихся в фотокружке 
Дома пионеров.

Школьники, осваивая ис-
кусство фотосъемки, совер-
шали прогулки по городу и 
фотографировали своих то-
варищей на фоне зданий, ки-
осков, на Валу, у реки. 

В очередной подборке их 
работ предлагаем фотогра-
фии, сделанные в 1955 году. 
В первую очередь они инте-
ресны тем, что зданий и объ-
ектов, запечатленных на них, 
давным-давно нет: ни киоска 

«Союзпечать» на площади, 
ни буфета, стоявшего рядом 
с городской баней, ни дере-
вянного здания фотографии, 
а Доска Почета «переехала» с 
площади ближе к зданию рай-
онной администрации. 

Интересно, что при увели-
чении можно прочесть содер-
жание отдельных табличек 
на той старой Доске Почета. 
Вверху идет следующий текст: 
«По постановлению Опочец-
кого Исполкома Райсовета 
депутатов трудящихся и Бюро 
Райкома КПСС заносятся на 

ЮНЫЕ ФОТОКОРЫ НА УЛИЦАХ ГОРОДА

Районную Доску Почета». 
Ниже в отдельных табличках 
можно прочесть лишь часть 
текстов (названия хозяйств и 
отдельные фамилии): «Колхоз 
«Сила»: Белов Г.И., Дмитри-
ев»; «Колхоз «Салют»: Раку-
шин, Орлов»; колхоз «Уро-
жай»: Филиппов А.Ф., Петров; 
колхоз «Красное заречье»: 
Мацевич А.».

Как сообщили сотруд-
ники архивного отдела ад-
министрации района, Алек-
сандр Григорьевич Мацевич 

в те годы был председателем 
сельхозартели (более рас-
пространенное название, чем 
колхоз) «Красное заречье», 
Алексей Филиппович Филип-
пов возглавлял сельхозартель 
«Урожай», а Петров (имени 
узнать не удалось) значится в 
документах как член правле-
ния. Григорий Иванович Белов 
руководил сельхозартелью 
«Сила». В имеющихся в ар-
хиве документах есть брига-
дир М.П.Орлов, вполне может 
быть, что как раз он и значится 
на Доске Почета.     

Вера Ивановна, 71 год:
- Лично на мне и моей се-

мье это никак не отразится. 
Еще с советских времен мы 
ежегодно делаем заготовки на 
зиму. И уж точно не  расстро-
имся из-за уменьшения объ-
емов и ассортимента фруктов 
и овощей из Польши и других 
западных стран. Для меня до 
сих пор остается загадкой, чем 
так можно обработать фрукты, 
что на них нет ни одной черво-
точины и почему они могут со-
храняться в свежем виде и не 
портиться несколько лет в хра-
нилищах? 

Виктор Петрович, 46 лет, 
дачник из Санкт-Петербурга:

- Конечно, мы привыкли по-
купать все необходимое в се-
тевых магазинах, а там, как из-
вестно, преобладает импорт из 
Европы, в том числе из стран, 
присоединившихся к санкциям 
против России. Если будет най-
дена альтернатива поставкам 
этих продуктов из других стран, 
я, как и многие, буду только 
рад. 

Николай Сергеевич, 51 
год, служащий:

- Отсутствие продуктов из 
стран, объявивших нам санк-
ции, особо не волнует. Беспо-
коит другое: как санкции отра-                           
зятся на цене на нефть и газ. 
Как известно, от этого во мно-
гом зависит наша экономика и 
курс рубля. Возможно, уже к но-
вому году будет понятно, к чему 
это приведет. 

Александр Кузьмич, 47 
лет, безработный:

- Что-то слышал о введении 
каких-то санкций, но ничего по 
этому поводу сказать не могу. 
Меня больше волнует и рас-
страивает, что в лесу нынче 
неурожай ягод и грибов, а это 
основной мой доход. Говорят, и 
клюквы будет мало, да и ягода 
мелкая (повлияла жара в се-

редине лета). Вся надежда на 
осенние грибы. 

Валентина, 23 года, домо-
хозяйка:

- Я очень расстроюсь, если 
в магазинах пропадут персики, 
груши, абрикосы и другие фрук-
ты, которые любят мои дети. 
Хорошо хоть под запрет на ввоз 
не попало детское питание. 

Сергей Иванович, 78 лет, 
сельский житель:

- Мы с супругой всю жизнь 
отработали на селе: она живот-
новодом, а я механизатором. 
И поэтому нам особенно было 
больно наблюдать, как, начиная 
с горбачевской перестройки, 
разрушалось село, а продукты 
стали завозить из-за границы. 
Молодежь уехала в города, в 
деревнях доживают свой век 
такие, как мы, старики. Теперь, 
чтобы восстановить отече-
ственное сельское хозяйство, 
потребуются годы. Хотелось бы 
надеяться, что санкции заста-
вят государство повернуться 
лицом к селу и возродить его. 

Светлана, 50 лет:
- О санкциях наслышана. А 

ответом руководителей нашего 
государства горжусь. Достой-
ный ответ! Прилавки наших ма-
газинов не опустели и, думаю, 
не опустеют, и уже никогда не 
дойдут до того состояния конца 
советской эпохи, когда на них 
кроме трехлитровых банок бе-
резового сока и консервов «За-
втрак туриста» почти ничего не 
было. И нам всем не стоит рас-
слабляться. Мы вполне можем 
на своей земле выращивать и 
картофель, и овощи, а в садах 
– ягоды и фрукты. А то сейчас 
посмотришь на заброшенные 
участки, и сердце кровью об-
ливается. Даже в деревнях не-
которые перестали огороды 
сажать. Это же никуда не годит-
ся! Надо работать, и все у нас 
будет!  

Наряду с наиболее обсуждаемой темой в мире – вой-
на на юго-востоке Украины – сейчас много говорят о 
введенных против России санкциях со стороны США 

и Западной Европы. 6 августа президент России в ответ на 
это подписал указ, запретивший ввоз в страну продуктов 
питания из стран, объявивших санкции. Как к этим шагам 
относятся опочане и гости города? Это мы постарались вы-
яснить, проведя наш опрос. 

Понятно, что быстро наполнить полки магазинов своей 
отечественной продовольственной продукцией невозможно, 
поэтому придется искать новых поставщиков из-за рубежа. 
Так, говядину уже готова поставлять нам Аргентина. Пока же 
в сетевых магазинах не замечено повышения цен на импорт-
ные овощи и фрукты. Менее всего опрошенных волнует, что в 
результате санкций Запада ограничили поездки туда отдель-
ных чиновников и бизнесменов. 

Беседовал Е. СтаСов.   

            Наш опрос

КАК ВЫ ОТНОСИТЕСЬ 
К ОБЪЯВЛЕННЫМ 

ЗАПАДОМ САНКЦИЯМ?

Из редакционной почты

В этом году, приехав 
в Опочку, очень 
удивился. Много 

приятных изменений. Жаль, что не удалось увидеть 
праздник, посвященный юбилею освобождения горо-
да. Родственники рассказывали, что прошел он тор-
жественно и ярко.

За пару лет, что я не был здесь, не только улицы 
стали ровнее и шире. И дома многие (частные я имею 
в виду) приобрели более привлекательный вид – одни 
обшиты сайдингом, другие перекрашены. А какие па-

лисадники у некоторых – просто загляденье! 
И все же одно в Опочке остается неизменным – очень 

много мусора. После выходных особенно. Мои старики 
ворчат на молодежь. Но я думаю, что пример молодежи 
подают взрослые. К примеру, увязанные пакеты с мусо-
ром, появляющиеся рядом с урнами у автобусных оста-
новок, уж явно не молодежь оставляет, а те, кто поутру 
торопится на работу. Завели как-то с соседом разговор 

на эту тему. А он мне в от-
вет: «Я, к примеру, контей-
нер себе купил, поставил у 

дома. Так его очень быстро мусором забросали. Огля-
нуться не успел. Сделал крышку, навесил замок. Теперь 
со стороны слышу шипение – «буржуй»… Вот так-то». 
Мне в ответ осталось только головой покачать. А за 
Опочку обидно, что такой милый городок нерадивые жи-
тели грязью заваливают. Получается движение вперед 
с оглядкой (чтобы не споткнуться или не вляпаться). 

алексей И.     

ИДЕМ ВПЕРЕД, НО ГЛЯДЯ ПОД НОГИ


